

Pressemitteilung

25. September 2023

Pressemitteilung zur Bundesfachkonferenz des Deutschen Volkshochschul-Verbandes (DVV) in der Mannheimer Abendakademie

### **Karriere und Beruf**

#### **Volkshochschulen stehen für Bildung in öffentlicher Verantwortung**

„3D – Digitalisierung, Demographie, Dialog“ – unter diesem Motto steht die diesjährige Bundesfachkonferenz des Deutschen Volkshochschul-Verbandes (DVV) zum Schwerpunktthema Berufliche Bildung. Über 120 Vertreter:innen von Volkshochschulen aus ganz Deutschland finden den Weg in die Mannheimer Abendakademie, um hier über neue Wege in der Bildung und gesellschaftlichen Herausforderungen zu diskutieren. Es geht um Anspruch und Wirklichkeit der Bildungsangebote und um das, was in Zukunft wichtig sein wird.

#### **Digitale Welt – für viele Menschen unheimlich und nicht mehr greifbar**

„Die Welt dreht sich immer schneller“, sagt Susanne Deß, Geschäftsführerin der Mannheimer Abendakademie, zur Begrüßung. Im Zeitalter der künstlichen Intelligenz müsse Beschäftigungsfähigkeit neu gedacht werden. Mehr denn je seien Volkshochschulen in der Verantwortung, nicht nur Wissen zu vermitteln, sondern auch dafür zu sorgen, alle Menschen mitzunehmen. „Digitales Lernen ist auch in der Grundbildung möglich“, betont Susanne Deß, das habe man mehrfach bewiesen. Man müsse den Menschen Mut machen auf die Zukunft und Angebote schaffen, die weiterhin niedrigschwellig und kostengünstig seien. „Es ist gut, dass Volkshochschulen offen für alle sind und eben nicht gewinnorientiert arbeiten“, erklärt sie.

#### **Vernetzung – die Zukunft auch für Volkshochschulen**

„Die Volkshochschulen sind Häuser der Future Skills“, sagt auch Julia von Westerholt, Direktorin des deutschen Volkshochschul-Verbandes. Hier könnten Menschen digitale Prozesse verstehen lernen und gleichzeitig überfachliche Kompetenzen ausbauen. Am wichtigsten aber sei ihr auf dieser Konferenz der Dialog, betont sie. Jetzt gelte es, sich nicht nur untereinander besser zu vernetzen, sondern, eingebunden in die Nationale Weiterbildungsstrategie, weitere Kooperationspartner zu finden. Bezugnehmend auf das neue Magazin der Mannheimer Abendakademie sei die Botschaft: „Dein Netzwerk – Dein Erfolg“ in vielerlei Hinsicht genau die richtige.

#### **Volkshochschulen in Deutschland – Anlaufstellen für Millionen**

In Deutschland gibt es 858 Volkshochschulen, über 6,2 Millionen Menschen besuchen im Jahr eine VHS. Das sind weit über 13 Millionen Unterrichtsstunden. Sehr stark ausgebaut wird das digitale Angebot. Allein im Fachbereich berufliche Bildung wurden 2021 knapp 2 Millionen Stunden mit digitalem Lernen durchgeführt.

*Die Mannheimer Abendakademie zählt zu den ältesten und größten Volkshochschulen Deutschlands. Als öffentliche Bildungseinrichtung ermöglicht sie lebensbegleitendes Lernen und bietet Bildungsangebote für alle Menschen. Sie fördert Teilhabe und Integration und steht für Vielfalt und individuelle Persönlichkeitsentwicklung. Von Gesellschaft und Politik über Karriere und Beruf, Kultur, Gesundheit sowie Tanz und Lebensart bildet die Mannheimer Abendakademie ein breit gefächertes Portfolio für Menschen in nahezu allen Lebenslagen ab.*

---

**Marketing und Kommunikation** ▪ Frauke Kühnl, Leitung Kommunikation  
E-Mail [f.kuehnl@abendakademie-mannheim.de](mailto:f.kuehnl@abendakademie-mannheim.de) ▪ Tel. 0621 1076-253  
Mobil: 0049 1575 191 1424

**Mannheimer Abendakademie** ▪ U 1, 16 - 19 ▪ 68161 Mannheim  
Tel. 0621 1076-150 ▪ [www.abendakademie-mannheim.de](http://www.abendakademie-mannheim.de)